

Extrait du OIEau - IOWater - OIAgua

<http://www.oieau.org>

Québec : La gestion du Bassin du Saint-Laurent et des Grands Lacs

- Office International de l'Eau - Coopérer - Les opérations internationales - Gestion intégrée des ressources en eau par bassin -

Date de mise en ligne : mercredi 28 mai 2008

OIEau - IOWater - OIAgua

Organisé par le **CO**mité de concertation et de **Val**orisation du **BA**ssin de la rivière **Richelieu** (COVABAR), un important Colloque International sur la gestion du Bassin du Saint-Laurent et des Grands Lacs s'est tenu du 13 au 15 septembre dernier à Sorel-Tracy au Québec. Il a réuni plus d'une centaine d'experts et d'élus qui ont témoigné des expériences réussies de la gestion de l'eau par bassin versant aux Etats-Unis, en Europe et en Ontario, tels que notamment, M. Jean-François Donzier, Secrétaire Technique du Réseau International des Organismes de Bassin (RIOB), ainsi que, pour la France, M. Rémy Filali, Directeur Général de l'Institution Interdépartementale pour l'Aménagement de la Charente et M. Christian Bernad, Président de l'Association pour l'Aménagement de la Vallée du Lot.

Les participants ont ainsi souligné l'importance de sensibiliser l'ensemble des décideurs du bassin du Saint-Laurent sur les défis, les enjeux de l'eau et les changements de mentalités nécessaires à la valorisation de la ressource en eau du territoire : La gestion intégrée de l'eau offre la seule solution de développement durable et il y a urgence à soutenir sa mise en oeuvre par bassin versant ; Les expériences des bassins de l'Ontario, des Etats-Unis et de la France ont déjà fait la preuve de leur efficacité.

La création d'un Réseau regroupant les Organismes de Bassin de toute l'Amérique du Nord, au sein du RIOB, a d'ailleurs été au centre des discussions au cours des trois jours de cette grande réunion.

Il a ainsi été convenu d'assurer le plus rapidement possible l'élaboration et la mise en place des Plans Directeurs de l'Eau des bassins du District du Saint-Laurent/Grands Lacs sur le territoire du Québec, en adéquation avec les schémas d'aménagement des Municipalités.

La Ministre du Développement Durable, de l'Environnement et des Parcs du Québec, Madame Line Beauchamp, a invité l'ensemble de la population à agir et à faire de la protection de l'eau, une priorité.

Le COVABAR, présidé par M. Hubert Chamberland, est un Organisme représentant tous les citoyens du territoire du Bassin Versant de la rivière Richelieu, depuis le lac Champlain jusqu'au lac Saint-Pierre, à sa confluence avec le Saint Laurent.